
令和４年度 第３回「グループホーム鈴の家」運営推進会議次第 

 

書面開催（９月８日配布～９月２０日回収） 

・グループホーム鈴の家の活動報告 

７月 

 七夕会 

毎年恒例の七夕会。今年も笹飾りを作って、うなぎの入ったちらし寿司や七夕ゼリーなどをみ

んなで作って、昼食とおやつに食べました。今年はお化粧をして浴衣を着て記念撮影会なども

行いました。そして『たなばたさま』の歌や皆さんお得意の歌のご披露…にわかの歌謡ショー

なども始まり、七夕会がより一層盛り上がっていました。 

 紫蘇ジュース作り 

今年もしました紫蘇ジュース作りです。夏の暑い時期、口当たりのいいスッキリとした味の紫

蘇ジュースは季節の飲み物であり、皆さんの好きな飲み物でもあります。工場でワイワイガヤ

ガヤしているような雰囲気の中で作っている紫蘇ジュースですが、機会があれば施設のお客様

にも振る舞いたいくらいに良い出来あがりでした。今年もあっという間に完売？なくなってし

まいました。 

園芸クラブ 

お散歩の途中で、ご近所様からいただいたお花はきれいに咲いてくれました。そして今年のメ

インとなっていますサツマイモもグングン成長しています。日頃お世話いただいている賜物で

す。ありがとうございます。 

散髪 

訪問理容で散髪もしていただきました。少し短めの涼しく過ごしていただけそうな髪型になら

れました。 

 

その他、お散歩・日常生活動作・レクリエーション・体操・創作活動・料理などの活動をして

いただきました。 

 

８月 

お誕生日会 

今年も８月でお誕生日をお迎えになられた方が３名いらっしゃいました。お好きな献立とバー

スデイケーキでお祝いさせていただきました。ご家族様からのプレゼントと鈴の家からのプレ

ゼントを贈呈させていただきました。お誕生日を迎えられた３名の方、お誕生日おめでとうご

ざいます。 

高校野球 

今年も熱戦が繰り広げられましたが、滋賀県代表は近江高校でしたので、みんなで応援してい

ました。野球が好きな方が増えているので、皆さん居室でもフロアでもテレビ中継を観ておら

れました。 

新型コロナウイルスワクチン接種 

８月２５日の午前中、なかつか内科医院の中塚 Dr に訪問いただき、新型コロナウイルスワク

チン接種をしていただきました。少しお熱が出た方がいらっしゃいましたが、大きな変化や異

常といった副反応はほとんど出ずに過ごして頂けました。まだまだウイルスの脅威の中での生

活ですが、ワクチン接種により少し安心材料が増えて良かったです。 



 その他、日常生活動作・レクリエーション・体操・創作活動・料理などの活動をしていただき

ました。脳トレのプリントも皆さん熱心に参加してくださいました。園芸クラブでは引き続き、

野菜や花のお世話をしていただきました。 

 

 

 

・身体的拘束等廃止委員会 

 業務改善会議での研修ですが、介護現場で求められている言葉遣いとはという資料配布を行い、

日々のケアにおいて実践できるように学習しました（別紙資料をご参照ください）。 

 

 

 

・ケアにおける実践取り組み等 

今回は新型コロナウイルスについてご報告させていただきます。 

日ごろはご家族、ご友人の方々に面会に際しては、ご理解ご協力ご配慮いただき、ありがとう

ございます。９月以降の面会については少しずつ制限を緩和させて頂く予定で調整させていた

だいております。 

７月に一度イベントベースサーベイランス事業による PCR 検査を受けていただき、受験者全

員陰性となっております。今後もイベントベースサーベイランス事業を継続して、新型コロナ

ウイルスの脅威への対応の一助となればと思っております。 

８月２５日に新型コロナウイルスのワクチン接種を受けていただきました。皆さん接種後の副

反応による体調不良などは概ね見られず、安定して過ごしてくださっています。 

今後の新型コロナウイルス対策につきましても引き続き、随時手洗い・消毒・換気・室温湿度

管理などを行い、普段から行っている体調管理などにもより配慮する形で日々取り組んでいき

たいと思っております。 

 

 

 

・意見交換 

 

 

 

 

 

別紙解答用紙にご記入いただきましたご意見、ご感想などを議事録としてまとめ

て、後日配布させていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

 

次回の運営推進会議は 

令和４年 １１月２７日（日）１０：００から予定しております。 

どうぞ宜しくお願いします。 

別紙回答用紙項目①へのご記入をお願いします。 

別紙回答用紙項目②へのご記入をお願いします。 

別紙回答用紙項目③へのご記入をお願いします。 

グループホームの運営や運営推進会議など、ご意見・

ご感想を、別紙回答用紙項目④へのご記入をお願い致

します。 



令和４年度 第３回 グループホーム鈴の家 運営推進会議（書面開催）議事録 

 

９月８日（木） 

書面開催に関する案内と資料などの配布開始 

配布件数 １２件 

ご家族様 ９件 

地域包括支援センターいなえ様 自治会長様 地区民生委員様 

９月２２日（火） 

回収終了 

回収件数１０件 

１０月３日（月） 

議事録の配布開始 

配布件数 １２件 

ご家族様 ９件 

地域包括支援センターいなえ様 自治会長様 地区民生委員様 

 

書面回答内容 

○グループホーム鈴の家活動報告について 

・七夕会に浴衣を着せて頂き、お化粧もして頂きありがとうございました。皆様が若々しく昔を思い出し、楽しく七夕会を

過ごされた様子を感じました。お散歩をされる事で地域の方々と交流が自然とでき、良い事をされてると思います。伯母

のお誕生日を祝って頂きありがとうございました。感動したと聞いております。本当にいつも良くして頂き心より感謝して

おります。 

・季節の行事をして下さる中で、とても楽しそうに笑って写っている顔がとても印象的で楽しそうにしている様子が感じら

れました。浴衣を着たりいつもの違う体験などとても良いと思いました。 

・日頃経験しない浴衣を着るなど、季節を感じる行事、催しありがとうございます。喜んでいる姿がよくわかります。 

・七夕会からはじまり、多様な活動をして下さりありがとうございます。皆様の浴衣姿もかわい（？）らしかったです。 

・よくしていただいています。 

・それぞれの方のできる事、やりたい事を考えていただいていて嬉しく思っています。皆さんの笑顔が良いですね。 

・たくさんイベントをしていただきありがとうございます。 

・七夕の笹飾り、お化粧して浴衣で記念写真、楽しそうですね。シソジュースは飲みたかったな。今年で交代なので大変

残念です。 

・季節を感じられてよいと思います。七夕の浴衣もステキですね。 

・毎月いろいろな楽しい行事を考えてくださっている様子がブログや写真からうかがえます。家ではなかなかできなかっ

たことです。 

 

→今回の七夕会では、お化粧をして浴衣を着るという今までにない催しとなり、入居者の皆様、ご家族の皆様にとって、

とても記憶に残る行事になったのではないかと感じております。ご家族様からの浴衣の貸し出し、寄付等のご協力の

お陰で無事開催できたことに大変感謝しております。 

→１１月の運営推進会議では残暑祭りや敬老会、運動会、BBQ と沢山の行事のご報告ができるかと思います。楽しみ

にお待ちいただけると幸いです。 

 

○身体的拘束等廃止委員会について 

・言葉遣い、今回も勉強になりました。言葉遣いって大事だと日々反省しております。また鈴の家のスタッフの皆さんとお

会いしていると良く学ばれ、いつもコミュニケーションが気持ちよく、気づきを頂いております。いつもありがとうござい

ます。言葉遣いから心を感じています。 

・言葉かけと加減と言うのはとても大切だと改めて思います。言葉よりも心が伝わるように心がけて下さっていると感じて

います。 

・言葉遣いは本当に難しいと思います。相手との距離、親しみ度、話す時の気分など。日常生活でも参考にさせていた

だきます。 

・タメ口についてですが、相手が同じように親しみを感じるかわからないとの事・・・不快に感じる方も・・・なる程と思いま

した。 

・日々職員さんが努力して下さっていることがわかります。 

・日々勉強していただいていることが理解しました。 

・介護だけでなく一般生活にも言える事だと“八ッ”と気付かされました。 

・資料、拝読させて頂きました。やはり節度が大切ですね。 

・親近感と不快感。読んでいて私も勉強になりました。 

 

→学んでいても、つい出てしまう事もあり、継続して学ぶことが大切だと感じています。相手の表情なども見極めるポイ

ントの一つかと思います。お一人お一人の心に寄り添えるような声掛けができるよう努力してまいります。 

 



○ケアにおける実践取り組み等について 

・イベントベースサーベイランス事業による PCR 検査をして頂き、鈴の家の皆様の健康を支えて頂きありがとうございま

した。そして、コロナウイルスワクチン接種を鈴の家で一緒にして頂き助かります。いつもお世話になりありがとうござ

います。 

・新型コロナウイルスもまだまだおさまる様子は見られませんね。伺う側の家族も充分気をつけていきたいと思います。

必要なら抗原検査をして会うということも思います。 

・コロナ禍の中、ケアありがとうございます。陰性のご報告もいただき感謝しております。 

・ワクチン接種を含め対策していただいています。 

・新型コロナに対策して下さっています。現状の取り組みで良いと思っています。 

・しっかりと取り組んでいただいています。 

・PCR 検査、ワクチン接種を受け家族の方の面会が出来る様になるのは楽しみになると思います。 

・引き続きコロナ対策よろしくお願いします。 

・いついってもきれいに洗髪してサラサラとした髪の母を見るのは楽しいです。いつもありがとうございます。 

 

→先日は、イベントベースサーベイランス事業による PCR 検査にご理解、ご協力をいただき有難うございました。今回

は全員が陰性という結果で安心しておりますが、今後も新型コロナウイルス感染対策に努めてまいります。 

→鈴の家では、毎日入浴していただいております。もちろんご本人様のご状態ご状況で入浴出来ない日もありますが、

今後も日々の清潔保持に配慮してまいりたいと思っております。 

 

○意見交換について 

・先日伯母が一時的に混乱する事があり、お電話を頂き伯母とお話をさせて頂きありがとうございました。本当にスタッ

フの方々が良く見て伯母を理解し、本人の気持ちに寄り添ってどう対応する事が叔母にとって安心につながるか考え

て下さっている心を感じました。また薬局の先生も鈴の家のスタッフの方々は、被介護者の方１人１人を良く理解し変

化に気づき、レベルの高い介護をされていると感心されていました。私も常々伯母の事で相談したり、伯母の事で連

絡頂いたり、スタッフの方と会っていて感じています。本当に良い介護をして頂きありがとうございます。 

・９月とはいえまだまだ暑いです。朝晩の気温差も出はじめ、体調を崩しやすくなると思いますがよろしくお願いします。 

・お願いしてます件、検討いただけますよう願います。 

・いつ訪問してもスタッフの方の対応が優しいので家族として安心しております。ありがとうございます。 

・特にありません。 

・運営推進会議も会って話せる様に成るといいですね。 

・特になし。 

・こういった書面開催も皆さんの意見が聞けて（読めて）いいものですね。 

 

 

→貴重なご意見ありがとうございました。また何かお気づきの点等ございましたら、遠慮なくお申しつけいただければ幸

いです。今後ともどうぞ宜しくお願いします。 

 

 

次回開催予定 令和４年 １１月２７日（日） １０：００～ 

       以上 


